

Une nouvelle usine d'avant-garde à Sorel-Tracy pour sécuriser la chaîne d'approvisionnement québécoise

Sorel-Tracy, le 27 février 2025 – TDF Canada et la Ville de Sorel-Tracy sont fiers d'annoncer le début des travaux de construction d'une nouvelle usine de fabrication de textiles techniques non tissés dans la zone industrialo-portuaire Saint-Laurent. Ce projet manufacturier d'envergure, qui permettra de rapatrier une expertise essentielle au Québec et de sécuriser la chaîne d'approvisionnement d'entreprises d'ici, représente le plus gros investissement privé des dernières décennies dans la région.

D'une superficie de 350 000 pieds carrés, cette usine de pointe nécessitera un investissement de près de 190 millions de dollars et générera la création de 120 emplois qualifiés. Elle sera dédiée à la production de textiles non tissés à base de polyester vierge ou recyclé. Cette catégorie de matériaux est utilisée dans différentes industries et demeure en forte demande en raison de sa légèreté, de sa résistance et de sa durabilité.

Renforcer la chaîne d'approvisionnement en période d'incertitude

En ce moment, ces matériaux techniques essentiels à plusieurs secteurs industriels d'ici sont importés principalement d'Asie et des États-Unis. L'implantation de cette usine unique en son genre, au Québec, permettra de réduire la dépendance aux marchés internationaux de l'industrie manufacturière québécoise, à l'heure où celle-ci traverse une grande période d'incertitude.

Un projet respectueux de la communauté qui s'inscrit dans une perspective de développement durable

Le projet présenté aujourd'hui s'inscrit dans l'engagement de TDF Canada en faveur du développement durable. En effet, le textile non tissé produit à l'usine le sera à partir de matière recyclée, contribuant ainsi à la valorisation des matières résiduelles québécoises. Un système de traitement des eaux sera également intégré à même l'usine afin de s'assurer que les eaux utilisées dans le cadre des processus industriels soient traitées avant de retourner dans le réseau municipal. De plus, l'usine n'émettra pas de pollution sonore ou olfactive, contribuant ainsi à préserver la quiétude de la communauté.

Une mise en service prévue d'ici 2027

Ce projet d'envergure représente une avancée majeure pour le développement économique de la région. Le choix de Sorel-Tracy pour l'accueillir est hautement stratégique, notamment en raison d'un accès privilégié au port, facilitant le transport des marchandises, et de la disponibilité potentielle de matières premières recyclées sur place, réduisant ainsi les coûts et l'empreinte carbone liés au transport. Le projet a d'ailleurs été pensé afin de favoriser une synergie avec des partenaires économiques de la région. Les travaux de construction s'amorceront sous peu et commenceront avec la préparation du terrain. Ceux-ci s'échelonnent sur plusieurs années. La mise en service de l'usine est prévue à la fin de l'année 2027.

Citations

« Le début des travaux de notre usine marque une étape clé pour TDF Canada. En choisissant Sorel-Tracy, nous avons trouvé un écosystème industriel dynamique, où la collaboration avec les acteurs économiques locaux favorisera une synergie essentielle à notre croissance. Ce projet ambitieux permettra non seulement de renforcer notre présence en Amérique du Nord, mais aussi de contribuer activement au développement économique de la région. »

- Stéphane Beaulé, directeur général de TDF Canada

« L'implantation de TDF Canada à Sorel-Tracy est une excellente nouvelle pour notre région et un signal fort de notre attractivité économique. Cet investissement majeur vient consolider notre position comme pôle industriel stratégique et générera des retombées économiques significatives, notamment par la création de nombreux emplois de qualité. Je salue le travail collectif de tous les partenaires impliqués dans ce projet, qui démontre une fois de plus que notre région a tout pour attirer et soutenir des entreprises d'envergure ».

- Jean-Bernard Émond, député de Richelieu

« Ça fait près de deux ans que la Ville de Sorel-Tracy travaille à l'implantation de ce projet dans la zone industrialo-portuaire Saint-Laurent. C'est le travail de tous les partenaires, incluant celui de Développement économique Pierre-De Saurel et du député de Richelieu, M. Jean-Bernard Émond, qui nous réunit aujourd'hui pour cette annonce du plus grand investissement industriel des dernières décennies à Sorel-Tracy. TDF Canada s'inscrit dans la vision de développement de la Ville de Sorel-Tracy, celle de la symbiose industrielle, et démontre une fois de plus toute l'effervescence économique de la région. »

- Patrick Péloquin, maire de Sorel-Tracy

« L'arrivée de TDF Canada chez nous, c'est une preuve concrète que notre région a tout ce qu'il faut pour attirer des entreprises d'envergure et bâtir une économie forte et durable. Cet investissement majeur, c'est le résultat d'un travail collectif, d'une mobilisation régionale pour accueillir un joueur qui s'inscrit parfaitement dans notre vision d'un développement économique intelligent et responsable. La région de Sorel-Tracy dispose de terrains industriels prêts à accueillir des projets d'avenir, d'une intermodalité de transport stratégique, d'un accès privilégié aux ports et d'une localisation centrale. Ici, on ne se contente pas d'attirer des entreprises, on leur offre un terreau fertile pour prospérer. TDF Canada l'a compris, et nous sommes fiers de les voir s'établir chez nous. »

- David Plasse, directeur général de Développement économique Pierre-De Saurel

À propos de TDF Canada

TDF Canada est une filiale du groupe TDF, un leader mondial spécialisé dans le développement et la production de textiles non tissés de haute technologie. Forte d'une expertise reconnue à l'échelle internationale, l'entreprise s'engage à offrir des solutions innovantes et performantes à ses partenaires industriels.